

Landesinnung Wien der  
Rauchfangkehrer

Sparte Gewerbe und Handwerk  
der Wirtschaftskammer Wien  
Straße der Wiener Wirtschaft 1 | 1020 Wien  
T 514 50/2228  
E rauchfangkehrer@wkw.at  
W <http://www.rauchfangkehrer.wien>

## Feuerungsanlagenregister der Stadt Wien

Seit der Novellierung des Wiener Feuerpolizeigesetzes per 09. Jänner 2024 sind alle öffentlich zugelassenen Rauchfangkehrerbetriebe in Wien verpflichtet, bei der jährlichen Hauptkehrung in allen Wohn- und Betriebseinheiten spezifische Daten über sämtliche Geräte für Heizung und Warmwasserbereitung inkl. Kochherde, die mit fossilen Brennstoffen betrieben werden, zu erfassen und in das eigens dafür geschaffene Feuerungsanlagenregister der Stadt Wien einzupflegen.

Dabei werden Daten, wie zum Beispiel der Standort, der Verwendungszweck, die jeweilige Leistung und das Baujahr aktuell erhoben und im digitalen Feuerungsanlagenregister hinterlegt. Die Überprüfung der Feuerungsanlagen und deren Registrierung ist von großer Bedeutung für die Erreichung der Wiener Dekarbonisierungsziele und dient als wesentliche Grundlage für notwendige Energieraumpläne und zukünftige Förderkonzepte.

Die Aufgaben der Erfassung und Eintragung der Feuerungsanlagen wurde den Wiener Rauchfangkehrern gesetzlich vorgeschrieben. Für den daraus resultierenden Mehraufwand wird naturgemäß eine entsprechende Abgeltung notwendig. Als adäquater Tarif für die Ersterfassung wurde eine Meisterviertelstunde (Tarifpost 12 der Einzeltarife (II.) des Kehrtarifs Wien) pro Nutzungseinheit festgelegt. Dieser Tarif wird für das Jahr 2024 rückwirkend verrechnet und jährlich evaluiert. So ist nach der durchgeführten Ersterfassung mit einer Reduzierung des Aufwands und folglich mit einer zukünftigen Senkung der zu verrechnenden Kosten zu rechnen.

Wir sind uns bewusst, dass die entstehenden Kosten eine zusätzliche finanzielle Belastung für die Wiener Bevölkerung darstellen. Angesichts des politischen Ziels, bis 2040 eine vollständige Dekarbonisierung zu erreichen, sind diese Kosten jedoch als Investition in ein Feuerungsanlagenregister mit hoher Datenqualität zu betrachten, das eine unverzichtbare Grundlage für die effiziente Umsetzung dieser Zielsetzung bildet.

Freundliche Grüße

LANDESINNUNG WIEN DER RAUCHFANGKEHRER

  
KommR Christian Leiner  
Innungsmeister

  
Mag. Carina Schreiner  
Innungsgeschäftsführerin